



Sedhiou: Un Projet De Plaidoyer Pour Booster La Promotion De La Santé De La Reproduction



Face au déficit d'offres de services, au manque d'infrastructures d'appui conseils, les autorités sanitaires de la région de Sedhiou ont mis à profit leur partenariat avec le gouvernement de Luxembourg pour booster la promotion de l'éducation, de la santé de la reproduction des adolescents et des jeunes.



Il s'agit de leur faciliter l'accès aux services de santé reproductive adaptée à leur besoin à travers des plaidoyers auprès des autorités et des acteurs à la base pour permettre aux jeunes adolescents de pouvoir s'épanouir. Ce qui constitue une grosse bouffée d'oxygène pour la région médicale qui trouve là une forte occasion pour réduire drastiquement les grossesses en milieu scolaire.



EDITORIAL

Chères lectrices, chers lecteurs, heureux de partager avec vous ce bulletin d'information mensuel, dédié au partage de l'information en interne mais aussi à l'externe avec nos partenaires ainsi que le grand public.

Ce nouveau numéro, nous replonge dans l'ambiance de la vie institutionnelle et active de AcDev. Vous trouverez dans ce bulletin toute l'actualité du mois de février 2025 sur nos projets et programmes.

Grâce à l'engagement de nos équipes, nos partenaires et les communautés, des progrès importants ont été enregistrés. En outre, la rubrique « AcDev était à... » est consacré à des initiatives de nos partenaires auxquelles AcDev a pris part.

« Bonne lecture »

Dr. Cheikh. T. ATHIE, Directeur Exécutif ONG AcDev

Adresse : 204, Cité Fadia-Guentaba
BP: K 5049 Pikine-Dakar/Sénégal
Téléphone : +221 33-855 88 55 / 77 569 56 26
Site web: www.acdev-inter.org

SOMMAIRE

AcDev : Projets en cours et réalisations du mois de février

- Projet de plaidoyer pour la santé et le bien-être des ado/jeunes en Afrique de l'Ouest
- Projet de lutte contre la malnutrition des enfants de 0 à 59 mois dans les districts sanitaires de Guédiawaye, Keur Massar et Yeumbeul
- Projet de promotion de la santé reproductive des adolescents et jeunes

AcDev était ...

- Au Caire (Egypte) pour une visite d'échange sur l'entreprise sociale
- A Lomé pour échanger sur les bonnes pratiques et les cas concrets des interventions en santé

Innovations

- Développement d'une application mobile acdevinfosante
- Création d'une entreprise sociale d'unité de production de serviettes hygiéniques réutilisables et de sérigraphie



Les comités régionaux de plaidoyer officiellement reconnus par les Gouverneurs de Matam, Saint-Louis et Sédhiou ! »

Un grand pas pour le projet de plaidoyer en faveur de la santé et le bien-être des ado/jeunes en Afrique de l'Ouest a été franchi.

Les comités régionaux de plaidoyer mis en place par AcDev dans les régions d'intervention du projet sont officiellement reconnus par les Gouverneurs de Matam, Saint-Louis et Sédhiou qui ont signé des arrêtés officiels reconnaissant leur légitimité. Cette reconnaissance marque une étape fondamentale dans notre mission de promouvoir la santé et les droits des jeunes, en renforçant leur voix et leur participation dans les instances de prises de décisions qui les concernent.

Grâce à cette avancée majeure, les comités régionaux de plaidoyer pourront désormais agir avec légitimité pour défendre les intérêts des adolescents et des jeunes, améliorer leur accès aux services de santé et sensibiliser les communautés sur les enjeux de la santé reproductive et le bien-être de cette frange. Ceci témoigne de l'engagement des autorités locales à soutenir des initiatives qui favorisent l'épanouissement et la santé des jeunes.

<https://acdev-inter.org/wp-content/uploads/2025/03/ARRETE-MATAM.pdf>

<https://acdev-inter.org/wp-content/uploads/2025/03/ARRETE-SAINT-LOUIS.pdf>

<https://acdev-inter.org/wp-content/uploads/2025/03/ARRETE-SEDHIOU.pdf>



Comité Régional de Développement (CRD) Saint-Louis



Comité Régional de Développement (CRD) Matam

AcDev : Projets en cours et réalisations du mois de février

1. Projet de plaidoyer pour la santé et le bien-être des ado/jeunes en Afrique de l'Ouest



Formation des membres du comité régional de plaidoyer de Sédhiou

À la suite de la mise en place des comités régionaux de plaidoyer, AcDev a procédé à un renforcement de capacité des membres en techniques de plaidoyer pour une meilleure défense des droits des adolescents et jeunes.

Ces sessions interactives ont abordé des thématiques essentielles telles que le processus décisionnel, le public cible, la construction d'arguments persuasifs, la formulation de messages de plaidoyer, la mobilisation des ressources pour le financement des activités et la mise en œuvre de stratégies de plaidoyer adaptées aux contextes locaux. Les participants ont également été accompagnés dans l'élaboration de plans d'action concrets, visant à améliorer l'accès aux services de santé reproductive et à promouvoir le bien-être des ado-jeunes dans leurs régions respectives.



Formation des membres du comité régional de plaidoyer de Matam

2. Projet de lutte contre la malnutrition des enfants de 0 à 59 mois dans les districts sanitaires de Guédiawaye, Keur Massar et Yeumbeul

❑ AcDev renforce les équipements médicaux des districts d'intervention



Remise d'équipements médicaux dans le district de Keur Massar

En partenariat avec la Fondation Roi Baudouin, AcDev a procédé à la remise d'équipements médicaux essentiels dans plusieurs structures de santé des trois districts concernés, notamment les postes de santé de Keur Massar Village, Darou Salam 6, Médina Gounass, Fadia, Golf Sudl et le Centre de Santé de Yeumbeul. Ces équipements comprennent du matériel de dépistage à savoir des toises, des pèses bébé et des pèses personne adaptés aux besoins des enfants. Cette initiative permettra aux structures de santé partenaires de mieux prendre en charge les enfants, d'améliorer la qualité des soins et de renforcer les capacités locales en matière de prévention et de traitement de la malnutrition.

En plus, une campagne de dépistage de la malnutrition a été menée par les acteurs pendant 3 jours permettant de toucher 1 228 enfants parmi lesquels 32 enfants dépistés de la malnutrition aiguë modérée et 08 aiguë sévère.



Campagne de dépistage de la malnutrition à Yeumbeul

3- Projet de promotion de la santé reproductive des adolescents et jeunes

AcDev était...

❖ Au Caire (Egypte) pour une visite d'échange sur l'entreprise sociale



Causerie à l'école Malika plage

Les actions de communication et de sensibilisation à travers des causeries et mobilisations sociales ont été réalisées par les Mouvements d'Action de Jeunes. Il s'agit principalement des discussions autour des thématiques de grossesses précoces en milieu scolaire, et les violences basées sur le genre. Ces activités étaient accompagnées d'offre de service SR dans les établissements scolaires.



Causerie à l'école Yeumbeul Nord



Les MAJ aux activités de causeries dans les établissements



Membres de l'équipe de l'Egypte, de la Direction de l'IPPF et de l'AM du Sénégal

Dans sa volonté et son engagement de renforcer ses actions, AcDev a effectué un voyage d'étude et de partage d'expériences au Caire. Cette mission avait pour but d'étudier le dispositif de mise en place de l'entreprise sociale de l'Association Membre (AM) de l'Egypte en vue de faciliter sa mise en œuvre au Sénégal. Avec l'accompagnement de l'assistant directeur de l'entreprise sociale de l'IPPF, du conseiller technique et de la Directrice de l'AM de l'Egypte, AcDev a pu bénéficier d'un coaching et orientation pour le développement son projet de création d'une entreprise sociale dans la région de Fatick. Des visites sur sites et des séances de travail ont été effectuées permettant de partager les bonnes pratiques, les leçons apprises et les défis.



Séance de travail et de partage d'expérience sur l'entreprise sociale

3- A Lomé pour échanger sur les bonnes pratiques et les cas concrets des interventions en santé



Consciente de son rôle éminemment important à jouer en tant qu'association membre de l'IPPF, AcDev s'était rendue pour deuxième fois à Lomé afin de bénéficier d'un partage de l'Association Togolaise pour le Bien-Etre Familial (ATBEF), membre de l'IPPF depuis des décennies. Les deux équipes avaient échangé sur:

- La vie associative des deux organisations pour une amélioration des savoirs faire et des pratiques ;
- L'expérience, les stratégies et les contraintes dans la mise en œuvre des interventions ;
- Les accords de financement de l'IPPF et les conditions fixées avec les autres donateurs sur la répartition des coûts, aussi bien directs qu'indirects, entre les projets conformément aux conditions de l'IPPF;
- L'identification avec les responsables financiers des points d'amélioration et les difficultés rencontrées dans le reporting et le remplissage du business plan et du Template de rapport financier de l'IPPF. Parallèlement à ces échanges, des visites de terrain ont eu lieu dans les structures de l'ATBEF.



Nos innovations

❖ AcDev plus proche des jeunes

A travers le développement de son application mobile « AcDevInfoSanté » disponible sur Google Play, https://play.google.com/store/apps/details?id=com.sims_technologie.acdevinfosante&pli=1, AcDev réaffirme son engagement à travers le renforcement de l'offre en SR et l'élargissement l'accès aux soins de santé adaptés aux besoins des adolescent-e-s et jeunes. Cette application mobile développée avec l'appui de l'IPPF, cherche à faciliter l'accès à des informations sanitaire et à répondre à un besoin pressant d'égalité d'accès aux services de santé.

Bienvenue sur AcDevInfoSanté

Une plateforme destinée aux jeunes et qui propose plusieurs modules innovants

- TELECONSULTATION**
Obtenez des consultations médicales en ligne avec nos partenaires pour des conseils et des soins accessibles depuis votre domicile
- Leçons ESB**
Apprenez toutes les leçons ESB quand vous le souhaitez et où vous le souhaitez.
- KIFFE TON CYCLE**
Suivre votre cycle menstruel pour savoir quand vous êtes ovulante et quand vous serez féconde
- FORUMS**
Rejoindre des groupes de discussion whatsapp de jeunes sur les sujets de santé et du bien être

❖ Une entreprise sociale en évolution

ENTREPRISE SOCIALE DE PRODUCTION DE SERVIETTES HYGIENIQUES REUTILISABLES

Moi j'utilise Les serviettes hygiéniques lavables pour une meilleure santé

Logos: AcDev, IPPF International Planned Parenthood Federation, UNAMEN Schwab Subize

En créant l'entreprise sociale, AcDev apporte une réponse aux besoins sociaux et sanitaires des populations vulnérables notamment chez les adolescents et jeunes. La fabrication de serviettes hygiéniques réutilisables permet de lutter contre les inégalités d'accès aux produits et d'assurer une bonne gestion de l'hygiène menstruelle. De même, en développant la sérigraphie, AcDev donne l'opportunité aux jeunes de bénéficier d'une formation et d'assurer leur insertion professionnelle.



Directeur Exécutif : Dr. C. T. ATHIE
Rédactrice : Bintou DIALLO